
    
 
 

 
 

Stade Jean Ranger – Bd du Terrier Blanc – 86500 Montmorillon 
CHAMPIONNAT DIVISION HONNEUR - L.C.O –  13ème journée. 

 

M.F - Papa’s dis-nous ! Qu’elle est  ton analyse de la première partie de championnat et qu’attends-tu de ton groupe pour les matchs retours ? 
« Nous allons bientôt entamer la série des matchs retours et nous connaissons le niveau réel du championnat honneur. Deux grosses cylindrées se 
dégagent du groupe, Feytiat et Angoulême, le reste est très homogène. Il faudra donc être vigilant  jusqu’à la fin de la saison. Avec Alberto nous 
sommes satisfaits du jeu produit par nos garçons et nous ne pouvons que regretter que sur le plan comptable nous n’ayons pas engrangé plus de 
points. Très sincèrement je crois que cette équipe vaut mieux que cette septième place actuelle. Pour expliquer cette situation il faut tenir compte 
que nous avons dû revoir tout le secteur offensif parce que les prétendants pour jouer à ces postes se sont retrouver écartés du terrain pour 
diverses raisons…blessures, suspensions…nous avons été contraint de modifier notre système de jeu pour trouver la force de percussion qui nous 
a fait tant défaut en début de saison. Dommage que la trêve soit arrivée si tôt, le groupe était dans un bon rythme avec 2 mois sans défaite et se 
positionnant comme la quatrième attaque du championnat ! Par ailleurs, je tiens à signaler que sur vingt rencontres disputées, toutes compétitions 
confondues,  nous avons enregistrés neuf victoires pour trois défaites et bien sur les huit résultats nuls… C’est plutôt encourageant et permet d’avoir 
une ambition légitime pour la suite…faire aussi bien que la saison passée ! Ce début de nouvelle année va être très important avec deux réceptions 
que nous devons aborder avec détermination. Le groupe est capable de réaliser de bonnes et belles prestations. Tous les joueurs doivent en 
prendre conscience et s’engager personnellement dans cette voie. Alberto et moi les mettront dans les meilleures conditions possibles pour réussir.  
A l’aube de cette nouvelle année, au nom de tous les joueurs, de tous les éducateurs,  je présente à tous les fidèles supporters, à tous les 
bénévoles, à tous les dirigeants et tous les arbitres de l’UESM, nos meilleurs vœux de santé et bonheur pour 2007. »  
 

avec notre partenaire, parrain du match 

 
Prenez une longueur d'avance  

 

Av. de l’Europe – 86500 MONTMORILLON 
Tél : 05 49 91 02 17  

 
 

A partir du 10 janvier 2007 

 
 

 

 
 

 

POUR  TOUS  LES  RESULTATS,  LES  COMMENTAIRES  DES   MATCHS de toutes les équipes de l’ UESM  CONSULTE Z :  www.uesm.org 
 

 

 
 

AMEUBLEMENT– LITERIE - TAPIS 
 
 
 
 
 
 
 

 

Tél : 05 49 83 03 73  –   Fax : 05 49 83 03 75  

 
 

 
 

 

 

 

 

U.E.S. MONTMORILLON. 
Maillot noir & blanc - Short blanc – Bas noir. 

             7 ème –  25 pts – 11 matchs  joués 
 

Entraîneurs : Jean Claude Barrault – Alberto Abreu. 

 

S.C CHASSENEUIL 
Maillot  jaune et bleu - Short bleu  –  Bas bleu. 

9ème   – 22 pts – 11 matchs joués 
 

Entraîneur : Laurent Mancini 

 

 
 

 

Vincent Paineau 
Aurélien Paillet, Jérôme Billac, Julien Raynal, Vincent Doyen, 

Stéphane Billouin, Julien Savatier, Nicolas Bouigeon, 
Nicolas Perrot, Romuald Berger, Vincent Lafleur, Vincent Joffre,  

Mehdi Bezzazi, Nicolas Savatier, Anatole M’Pando 
 

 

Charles Lebeault 
Laurent Mancini, Stéphane Drici, Clément Allegrini, Loïc Arnoult 
Valentin Joyeux, Alexis Decoux, Vincent Robert,  Pierre Jover,   
Sébastien Dupont, Nicolas Deveautour, Stéphane Guilloteau, 

Julien Dubois, Mathieu Mit, Jérémy Maisonneuve, Alexis Bazzo,  
 

 
 

La rencontre sera arbitrée par M. Christophe Sanchez  assisté de M. Rachid Benassil et de M. Fabien Desnoyer. 
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Un artisan à votre service 

ELECTRICITE GENERALE 
Installation - dépannage 

PLOMBERIE - CHAUFFAGE 
CLIMATISATION  

12 rue des Artisans – Z.I. la barre 
MONTMORILLON 

Tél : 05 49 91 29 00 

 

 
VENTE – LOCATION – GERANCE 

SYNDIC de COPROPRIETE  

 
 

12 rue du Vieux Pont  
86500 MONTMORILLON 

 

Tél : 05 49 83 36 13 – Fax : 05 49 83 37 80 
Internet : www.agence-du-vieux-pont.com  

 

 

    
    

    

    
    

    
 

    
 

    

BOUCHERIE BOUCHERIE BOUCHERIE BOUCHERIE –––– CHARCUTERIE CHARCUTERIE CHARCUTERIE CHARCUTERIE    

Claude NEDAUDClaude NEDAUDClaude NEDAUDClaude NEDAUD 
86500 MONTMORILLON 

  Tél : 05 49 91 14 19 
 
 

 
 
 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

13 avenue Général de Gaulle  
86500 - MONTMORILLON 

Tél : 05 49 48 77 63 - Fax : 05 49 48 97 13 
 

 

 

CONTROLE TECHNIQUE 
AUTOMOBILE Agréé 

12 rue des Vieux Chênes (près Hyper U) 
MONTMORILLON 

Tél : 05 49 84 05 12 
 

 

Christophe ABAUX 

« EL CHIQUITO » 
Librairie – Presse – Jeux  

Centre Commercial St Nicolas 
86500 MONTMORILLON. 

Tél : 05 49 84 00 29 

 

        Notre football est un jeu formidableNotre football est un jeu formidableNotre football est un jeu formidableNotre football est un jeu formidable    !!!! Que n’a-t-on jamais écrit sur les bienfaits et les mérites 
du football ? Ce sport que nous avons choisi parce qu’il est le plus beau. Nous avons lu que le sport 
est un engagement personnel et qu’il nécessite une volonté de dépassement de soi-même et une 
recherche d'excellence. On nous a dit que l'ardeur combative et la volonté de vaincre en découlaient, 
mais qu’elles ne sont vertueuses que si on les alliait à la maîtrise de soi et au respect d'autrui et des 
règles. Ces règles dont on sait qu’elles sont la condition de l'égalité des chances entre les compétiteurs 
et qu’elles doivent garantir que le résultat se fondera uniquement sur la valeur. Nous allons lu cela. 
Nous avons adhéré à ces principes et nous avons reconnu qu’un autre principe du football était tout 
aussi important : c’est celui du développement du respect. Le respect des autres, comme le respect de 
soi. Le respect mutuel, condition pour que la compétition élève le joueur dans la dignité plutôt qu'elle 
ne révèle ses plus bas instincts.    Et nous savons que le football cultive certaines vertus que nous ne 
trouvons pas dans d'autres sports. Qu’il unit les hommes dans l'effort, quels que soient leurs origines, 
leur niveau social, leurs opinions ou leurs croyances. Il est l'école de la tolérance, de la solidarité et 
facteur de rapprochements humains. Il est, pour tout cela, une école de la vie irremplaçable. Bien sûr, 
tous ceux qui rejoignent, à leur manière, le football ne se posent pas toutes ces questions. Le plaisir de 
jouer, de faire jouer, de voir jouer ses enfants ou ses petits-enfants, ses amis sont les points communs 
qui, le plus souvent, les rapprochent pour partager simplement la joie d’une victoire ou la tristesse 
d’une défaite que la solidarité va finalement effacer.  

        C’est vraiC’est vraiC’est vraiC’est vrai    : notre football est vrai: notre football est vrai: notre football est vrai: notre football est vraiment un jeu formidablement un jeu formidablement un jeu formidablement un jeu formidable    !!!!    Mais avez-vous aussi entendu dire 
que le football était malade ? Le football professionnel ? Pas seulement, le football amateur aussi. 
Mais malade de quoi ? Du manque de moyen dont souffrent les clubs ? Du manque de reconnaissance 
dont sont victimes les bénévoles qui portent à bout de bras le football français, dans les clubs petits 
ou grands, de quartiers, des villes et des campagnes, qui souvent sans structure administrative, dans 
des locaux dignes d’un autre âge, doivent s’acquitter chaque jour de tâches administratives de plus en 
plus  lourdes ? Ces bénévoles qui doivent gérer un club avec un budget exsangue, jouer les assistantes 
sociales, assumer les problèmes que la société se révèle incapable de résoudre, les problèmes sociaux, la 
délinquance, la violence, l’exclusion... Qui doivent se soumettre aux contrôles, aux «punitions» et 
convocations diverses d’instances officielles de plus en plus rigides, toujours plus à l’aise dans un rôle 
de père fouettard. Qui subissent l’incompréhension des parents qui transfèrent sur le club une partie 
de leurs responsabilités mais qui ne manquent jamais l’occasion de manifester leur désapprobation à 
chaque décision qui ne leur convient pas. Ces bénévoles victimes bien souvent eux mêmes de menaces 
et de violences. Ces bénévoles qui peuvent se retrouver devant les tribunaux au moindre accident ? 
Ces bénévoles qui œuvrent pour une paix sociale dont d’autres sauront bien tirer profits et gloire.     

        Mais vous êtes convaincus malgré toutMais vous êtes convaincus malgré toutMais vous êtes convaincus malgré toutMais vous êtes convaincus malgré tout    : notre footba: notre footba: notre footba: notre football est un jeu formidable.ll est un jeu formidable.ll est un jeu formidable.ll est un jeu formidable.    Et vous avez 
raison. Entre ces deux tableaux diamétralement opposés, entre cet espace d’amitié et de partage et ce 
monde contraignant et décourageant, les dirigeants de l’UESM chaque jour donnent le meilleur 
d’eux-mêmes pour que notre club s’adapte à cette réalité qui est la nôtre. Ni tout à fait rose, ni tout à 
fait noir, le quotidien de votre club et de ses dirigeants navigue entre des moments heureux et des 
instants difficiles. Il ne sera jamais autre chose que ce que les hommes et les femmes qui le composent 
veulent en faire. Alors que nous consacrons à nos bénévoles ce premier numéro de Montmorillon 
Football de la nouvelle année, à vous tous, joueurs, dirigeants, éducateurs, à vos familles et à vos 
proches et aussi à vous, nos partenaires sans qui nous ne ferions rien, j’émets le vœu que 2007 ne 
vous apporte que santé, bonheur et réussite dans vos entreprises.                                               

 Laurent LarbaletteLaurent LarbaletteLaurent LarbaletteLaurent Larbalette, président de l’UESM, président de l’UESM, président de l’UESM, président de l’UESM    
L  

 
 

Salon de Coiffure  
Extensions cheveux naturels 

Hairdreams 
 
 

Du lundi au samedi de 8h30 à 19h30 
 

Centre Commercial Hyper  U 
86500 MONTMORILLON 

���� 05 49 84 33 30 

 

 

14 Bd Gambetta 
86500 MONTMORILLON 

 

Tél : 05 49 12 00 10  
« Crédit Mutuel Accueil » 

 

Fax : 05 49 91 88 19 
 

www.cmlaco.creditmutuel.fr  

 

Assurances Auto, santé, habitation…  
 

Olivier TOP                          
Agent Général 

 
05 49 91 11 04 

 
6 place du Haut Poitou 
86500 - MONTMORILLON 

 
 

top-olivier@aviva-assurances.com 

 

 



 

 

OPTIQUE GRAND’RUE 
Annie  ChauveauAnnie  ChauveauAnnie  ChauveauAnnie  Chauveau    

4 Grand Rue – 86500 MONTMORILLON  
 Tél : 05 49 91 33 32  

  

 
 

Place du Vieux Marché (Cité de l’Ecrit) 
Tél : 05 49 91 65 93 – MONTMORILLON 

Ouvert tous les jours (sauf le mardi) 

 

LA POSTE DE MONTMORILLON 
29 Bd de Strasbourg 
est à votre service 
du lundi au vendredi 

de 8h30 à 12h et de 14h à 17h45 
le samedi de 8h30 à 12h 

 
    
 

                    

TABAC  PRESSE             
BAR - RESTAURATION RAPIDE 

Place du Vieux Marché 
MONTMORILLON 
Tél : 05 49 91 00 70 

 

 

 

Ils sont là, une bonne heure avant le coup d’envoi ! Ils vont accueillir les arbitres, les 
joueurs de l’équipe visiteuse, les premiers spectateurs arriveront enfin ! Ils vont avoir 
la tache ingrate de faire payer, ils demanderont  la carte d’abonné, l’invitation, ils 
proposeront peut être un ticket pour la bourriche et ils remettront gratuitement le 
dernier « Montmorillon football ». Ils vont rester à leurs postes jusqu’à la fin de la 
première mi-temps et se priver d’une partie du spectacle qui se déroule dans leur 
dos. Responsable de la caisse Jean Claude Blanchard, va diriger la manœuvre pour 
que tout se déroule au mieux. Jean Pierre Berger, Philippe Blanchard et Gérard 
Colin  tous trois membres de l’association, encadrent les autres stadiers : Andrée 
Lamachère, Jean Luc Fouché, Joseph Giraud, Pascal Renaud 
qui sont des bénévoles, passionnés de foot et dévoués à la 
cause UESM. Nos amis stadiers sont les premiers 
ambassadeurs de l’association et aussi le service d’ordre 
officiel du club qui doit ramener à la raison ceux qui voudraient 
troubler la fête. A Montmorillon  point de Hooligans 
récalcitrants, le besoin de faire appel aux forces de l’ordre 
n’est jamais apparu comme étant nécessaire. La courtoisie, la 
compréhension et les relations amicales entretenues entre les 
uns et les autres, suffisent à calmer les quelques esprits un peu surchauffés. Les 
stadiers sont connus de tout le public montmorillonnais mais pour  mieux les 
distinguer du restant de la foule, le vétéran de l’équipe, artisan peintre de son état, a 
fait appel à la générosité d’un de ses fournisseurs «  Les peintures BOUCHARD » 
pour que toute son équipe soit vêtue de saillants anoraks qui les mettront à l’abri du 
froid et des intempéries. 
 

STAFF MEDICAL ET BENEVOLE.  Par souci de déontologie à l’égard de leurs 
confrères les deux membres bénévoles de l’association qui forment le staff médical 
présent sur le banc de touche quand l’équipe première joue à Jean Ranger ne 
souhaitent pas paraitre ! « Montmorillon Football » comprend leurs sens de la 
discrétion mais tient à les féliciter pour leurs disponibilités et l’attention qu’ils portent 
aux joueurs pour soigner les petits et gros bobos ramassés sur l’aire de jeu.  
 
 
 

 

Tout homme qui dirige, qui fait quelque chose, a co ntre lui ceux qui voudraient faire 
la même chose, ceux qui font précisément le c ontraire et surtout la grande armée des 
gens, d'autant plus sévères, qu'ils ne font rien du  tout. 

Jules Claretie  (écrivain né à Limoges en 1840 mort à Paris en 1913) 
 

                                      

                                    9 Bd de Strasbourg 
                                  Montmorillon  

                                 � 05.49.83.00.83 
                                   � www.century21.fr 

EEXXPPEERRTTIISSEESS  &&   TTRRAANNSSAACCTTIIOONNSS 
L’immobilier, c’est plus simple  

avec un agent immobilier. 
 

  
 
                                         

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

* Le dimanche de 9h à 12h 

66 Bd de Strasbourg – MONTMORILLON – Tél : 05 49 91  26 36 

L’informatique  
à la portée deà la portée deà la portée deà la portée de  TOUS   

31 av. de l’Europe – MONTMORILLON 
T :05 49 91 02 02  - Fax :05 49 91 13 11 

INTERNET euro-info86@club-internet.fr 

 
 

 



UESM, UNE SECONDE FAMILLE.  Des femmes, des hommes, de toutes conditions, venant 
parfois d’horizons lointains sont venus grossir les rangs de l’association. Certains ont laissé une 
empreinte de joueurs d’autres ont marqué les fondements de l’association qui fêtera bientôt ses 
quatre vingt dix ans. Tous ont pérennisé des liens indissolubles avec « leur club » et les cousins 
supporters. Plusieurs générations de membres ont partagé de merveilleux instants de joies, 
entremêlé de périodes moins réjouissantes… comme dans la vie de tous les jours ! Les aînées ont 
relevé la tête et entrainé dans leur sillage des plus jeunes pour un nouvel élan. D’autres titres ont été 
conquis, de nouvelles lettres de noblesse sont en cours d’écritures …moins prestigieuses ? Il n’en 
est rien ! Elles sont seulement en conformités avec les moyens financiers de l’association. L’Uesm 
n’en demeure pas moins un club phare du département et un modèle de sérieux reconnu par les 
instances dirigeantes du football régional. Quand les membres de la fratrie s’expriment sur la période 
de leur vie passée dans les rangs noirs et blancs, tous ont toujours la sensation de faire partie de la  
grande famille, leur deuxième famille. Consultez le site du club www.uesm.org  page d’accueil, 

rubrique retrouvailles, un petit clic sur annuaire, vous serez convaincus par les nombreux témoignages des ex-Macarons. 
Vous avez envie partager votre passion du football, vous voulez être actif  au sein du club, alors… « Devenez membre de l’Uesm ! » 
 

ASSOCIATION, MEMBRES, BENEVOLAT ET MESURES FISCALES . Microsociété à dimension humaine sans 
barrière sociologique, politique, confessionnelle ou la démocratie est immédiatement vécue. Elle doit fonctionner sous le principe du 
consensus car celui qui gère à besoin de celui qui anime et vice versa. Il est nécessaire de se regrouper pour gérer des projets 
communs et toutes les décisions font l’objet de débats. Ainsi tous les membres d’une association détiennent le pouvoir dans une 
structure qui leur appartient mais entraine un grand sens de la responsabilité pour éviter « l’anarchie » que quelques uns pourraient 
confondre avec « liberté ». Il est donc indispensable que l’association soit structurée selon trois niveaux de décision, L’assemblée 
générale qui réunit tous les membres, le comité directeur élu par l’assemblée générale et le bureau élu par le comité directeur. 
L’activité de l’association peut - être soutenue par différentes commissions spécialisées. La passion, le goût d’agir, le dévouement et 
l’envie de partager avec d’autres un même centre d’intérêt aident à franchir le pas vers l’engagement associatif et le bénévolat, A 
l’intérieur d’une association, en toute évidence, il existe des degrés de motivation et d’engagement différents. Ainsi cohabitent, les 
bénévoles réguliers, élus, qui ajoutent une vingtaine d’heures à leur temps de travail hebdomadaire, pour faire vivre et dynamiser 
« leur assos ». Cet engagement et le sacrifice qui en découle sont souvent source d’épanouissement personnel. Et les bénévoles 
spontanés, sans mandat, qui acceptent de rendre service de façon continue ou ponctuelle, sans attente de retour. Beaucoup 
trouvent une chaleur conviviale et une atmosphère qui leur convient et dans laquelle ils se sentent heureux. Les bonnes volontés 
peuvent se transformer en volontés bonnes si le cercle de ceux qui mordent à pleines dents le bénévolat s’ouvre plus à ceux qui 
goutent à petites doses. La pérennité de l’association passe par cette ouverture d’esprit. 
Tout membre de l’association doit s’acquitter d’une cotisation dont le montant est fixé par l’assemblée générale c'est-à-dire par le 
vote de l’ensemble des adhérents présents. « La licence » délivrée permet de bénéficier de l’assurance dirigeant et de divers 
avantages négociés par la direction du club auprès de différents partenaires. 
Le bénévolat est une action non rémunérée. Toutefois le bénévole ayant engagé une dépense pour le compte de l’association peut 
en demander, légitimement, le remboursement. Mais il peut aussi préférer les déduire en partie de son revenu imposable et ainsi 
faire un don à l’association. L’instruction fiscale du 23 février 2001 et la loi de finances de 2002 ont précisé les conditions dans 
lesquelles les bénévoles, qui renoncent au remboursement des frais engagés dans le cadre de leurs activités associatives, peuvent 
obtenir une déduction fiscale. Tout abandon de remboursement de frais par un bénévole s’interprète comme une contribution 
volontaire faite à l’association, ce qui permet de bénéficier du régime fiscal des dons. La réduction d’impôt est de 66% des frais 
engagés dans la limite de 20% du revenu imposable. Les frais sont à  justifier auprès de l’association qui délivrera le reçu fiscal.   
 

 
 

 
 

25 Avenue de l’Europe 
 

86500 - MONTMORILLON 

 

 
Prenez une longueur d'avance  

 
 

33 Avenue de l’Europe 
86500 -  MONTMORILLON 
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MECANIQUE  HYDRAULIQUE 
 

COMPRESSEUR  SOUDURE  OUTILLAGE 
 

 
 
 
 
 

OUVERT LUNDI AU SAMEDI 
 de 8h à 12h et de 14h à 18h 

 
 

 

 
 

F. ROBUCHON et fils S.A. 
1 avenue de l’Europe 

86500  MONTMORILLON 
 

Tél : 05 49 91 06 44 
 

LOCATION  SANS  CHAUFFEUR 

CONTROLE  TECHNIQUE  VERITAS 

 

 
 

 

 
« Donner de son temps aux 
autres, est un temps fort ! »  
 



MEMBRES BENEVOLES DE l’UESM : QUI SONT- ILS ET QUE FONT-ILS ?  Quarante trois membres « Bénévoles »  consacrent une grande partie 
de leur temps pour que les  deux cent cinquante « pratiquants  » puissent exprimer au mieux leur talent, dans les meilleures conditions possibles et 
dans une ambiance chaleureuse et familiale. La maison Uesm fonctionne selon des statuts qui sont en conformité avec la loi du 1er juillet 1901. 
L’organigramme fonctionnel, en place, présente toutes les garanties de démocratie que chaque membre est venu rechercher. Chacun peut émettre 
des vœux qui seront discutés par les dix huit personnes réunies en Comité Directeur puis les huit membres du Bureau de Direction prendront la 
décision finale. Le Président veillera à l’application. 
 

M.F – Laurent Larbalette , à quoi ça sert un Président ? 
Je suis avant tout l’animateur de l’équipe des dirigeants bénévoles et non une sorte de père fouettard qui doit vérifier que les décisions prises par les 
instances du club soient respectées par l’ensemble des membres de notre association. J’ai été élu par mes pairs,  ils n’ont accordé leur confiance et 
cela entraine bon nombre de responsabilités qu’il faut assumer. Je dois mener à bien la politique mise en place dans l’intérêt de l’association tant sur 
le plan économique qu’administratif. Je dois aussi donner l’impulsion à de nouvelles actions de développement, avec mesure et raison, tant du coté 
sportif qu’extra sportif  et dans le respect d’une gestion saine et mesurée. Ce sont des tâches de tous les instants sur une diversité de sujets qui 
donne de l’attrait, du piment à la fonction mais aussi parfois un peu de lassitude à cause de petits conflits parce que la 
ligne de conduite, votée en assemblée générale et donc directrice, n’a pas été bien comprise par quelques uns… je le 
regrette mais je ne peux ouvrir la porte au passe droit ou accepter des compromis hasardeux… je ne peux avoir 
d’exigences…je ne suis pas propriétaire de l’association mais c’est quand même mieux si, tous, nous tenons nos 
engagements et nous tirons la charrue dans le même sens.… Ce sont quelques moments de l’emploi du temps dont je 
me passerai bien… il y a heureusement d’autres instants qui donnent la pêche et ils prennent le pas sur le reste. La 
fonction implique également une responsabilité juridique. La complexité des textes est rarement prise en compte par 
celui qui « accepte » la place. Ce n’est pas comme en politique ou il y a pléthore de candidats qui « veulent » le pouvoir. 
M.F – la fonction ne prend –t- elle pas, parfois, le pas sur la vie familiale et professionnelle ? 
Ce sont Maxime et Bastien qui m’ont fait venir au foot et je suis tombé dans la marmite. Je reconnais que du coup toute 
la famille est impliquée, il n’y a guère de frontière dans mon temps de vie…merci Béatrice !  Côté travail, j’ai mis un 
garde fou. Grâce à mon statut de manager dans l’entreprise, il suffit que je bosse plus aujourd’hui pour pouvoir me 
libérer plus facilement demain pour répondre à une demande, régler telle affaire ou représenter l’Uesm auprès des 
instances dirigeantes et des collectivités. 
M.F – Président, quelque chose à ajouter ? 
Je souhaite que des parents qui accompagnent leurs enfants le week-end suivent le même chemin et rejoignent le cercle ouvert des dirigeants. 
Nous avons besoin de forces vives pour assurer la relève…Il n’y a rien de mieux que de se former sur le tas. Je regrette que les pratiquants soient si 
peu représentés, c’est dommage car ce sont eux qui contribuent le plus à la notoriété de l’Uesm. 
 

M.F - Chantal Pintault , vous êtes secrétaire du club depuis de nombreuses années… 
… Je suis arrivée à Montmorillon en août 1982 et à l’Uesm on savait déjà que j’avais occupé une fonction similaire auprès du District de la Vienne 
pendant neuf ans alors en 1983 j’ai signé ma première licence de dirigeant au club.  
M.F – quel est la mission du secrétaire ? 
C’est une mission de tous les instants parce que le secrétaire c’est le contact permanent pour tous les membres de l’association. C’est aussi le lien 
avec les autres clubs, le district, la ligue et les instances officielles. Le relationnel est aussi important que la tache purement administrative. Il faut 
faire face en temps et heure aux différentes contraintes …les courriers, les feuilles de matchs, les licences …etc. Grâce à Internet, le fax, la mission 
est devenue plus confortable. Il y a aussi les réunions du comité directeur une fois par mois et celles du bureau, toutes les semaines. Ce sont des 
moments d’échanges importants entre tous les dirigeants. 
M.F – Y-a-t-il des périodes plus denses que d’autres ? 
Juin, juillet, août, à l’heure où la majorité d’entre nous pense à boucler les valises pour des destinations estivales, Il faut assurer une permanence 
quasi quotidienne au siège, les différents stades pour que tous les pratiquants signent la licence et là c’est un peu la course pour qu’ils puissent 
jouer en début de saison. 
M.F – Chantal, quelque chose à ajouter ? 
Je travaille à mi-temps ce me qui permet une certaine liberté dans mon organisation et puis Jean Paul, mon mari, me laisse faire alors c’est plus 
simple. J’ai aussi la chance d’avoir le soutien et l’aide de Françoise Impagliazzo. J’en profite pour les remercier tous les deux ! Je voudrais 
m’adresser à tous ceux qui ont envie d’aider le club, ils peuvent nous rejoindre, il y a de la place pour eux. 
 

M.F – Françoise Impagliazzo , membre du bureau, secrétaire adjointe, depuis quand 
participez-vous activement à la vie de l’Uesm ? 
Depuis onze années je participe et donne une partie de mon temps à l’association mais c’est 
plus relaxe depuis que Chantal a repris le flambeau. 
M.F – Nous n’allons pas revenir sur la mission du secrétaire de club. Chantal à résumé la 
fonction avec deux mots « Rigueur et Disponibilité » Il y a certainement des moments plus 
conviviaux ? 
Pour assurer le secrétariat d’une association comme l’Uesm, comparable à une petite 
entreprise compte tenu des taches administratives à suivre, effectivement il faut y consacrer 
du temps ! Quant à la rigueur elle doit faire partie de l’état d’esprit mais pas seulement de 
ceux qui ont reçu mandat pour mener à bien les affaires du club mais aussi de l’ensemble de 
ses membres et ce sera plus facile pour tout le monde. La convivialité fait partie intégrante 
de la vie associative, elle doit rassembler tous ceux qui partagent la même passion, les 
moments qui en découlent doivent être privilégiés.  

  

M.F-  Patricia Durand,  vous êtes Vice- Président depuis six ans, quelles sont vos attributions ? 
Je n’ai pas le sentiment de faire ou d’avoir une fonction spécifique plus importante qu’avant, je continue de m’investir à fond pour le club ! Je faisais 
déjà partie du bureau quand Jean Marie Boisset a insisté pour que finisse par accepter mais franchement, je préfère partager le banc de touche, 
avec les joueurs, que de paraitre aux cérémonies officielles. Vice Président ou pas, je continue de faire mon boulot de dirigeant responsable de 
l’équipe première, l’intendance, prévoir les collations d’avant match, les équipements, le matériel, la pharmacie, préparer les déplacements, être 
présente aux entrainements pour suivre l’assiduité des joueurs…etc.…ce ne sont que les gros chapitres de la tache… si je dois tout expliquer en 
détail il faut ajouter des pages au magazine. Je ne passe pas une seule journée sans football et le samedi est une grosse journée quand on joue à 
domicile, mais ce n’est jamais une contrainte. Et puis il y a la récompense, le match avec l’ambiance si particulière du banc de touche et cette 
fabuleuse sensation à l’instant du but marqué et puis celle plus gouteuse de la victoire. 
M.F – Patou,  trente trois saisons en tant que membre de l’association vous êtes une figure emblématique de l’Uesm… 
…Figure emblématique, oui, mais ce n’est pas très important ! Quant aux trente trois ans passés au club, quand on n’aime, on ne compte pas ! 
J’aime le club, c’est ma deuxième famille, je respecte mon engagement vis-à-vis de l’association et je suis passionnée, c’est tout simple ! En fait je 
ne fais que rendre au football tout ce qu’il a pu m’apporter. Il y a quelques années, j’étais désemparée et je n’oublie pas ce qui a été fait pour moi par 
les joueurs avec en symbole « Nicky » la petite chienne qui m’accompagne toujours, cela m’a beaucoup aidé à passer ces moments difficiles de ma 
vie. L’Uesm est un club fabuleux ou le mot amitié, la vraie, à toujours de l’importance et , pour moi, ça n’a pas de prix ! 
M.F – Quelque chose à ajouter ? 
Oui, tous les quinze jours il faut rechercher cinq bonnes volontés pour faire les déplacements et j’ai tendance à toujours faire appel aux mêmes. 
Mais cela devient de plus en plus compliqué parce que la conjoncture économique ne facilite pas ce genre de dévouement, même si les mesures 
fiscales permettent d’être en partie dédommagées. Alors si quelques chauffeurs volontaires ont envie d’accompagner les joueurs, ils peuvent se 
manifester auprès du secrétariat du club ou s’adresser directement à moi. Cela peut- être aussi le début d’une aventure en rejoignant ainsi les 
membres bénévoles de l’Uesm.  

 

 
 

 

 
 

 

 



M.F – Claude Thomas , avant de parler « finances » racontez- nous votre parcours au sein de l’association. 
Je suis à l’Uesm depuis le 1er juillet 1970. j’ai d’abord été joueur pendant cinq saisons dont quatre en 3ème division 
nationale et puis je suis passé de l’autre coté de la barrière, Vice Président chargé des finances pendant 14 ans, 
Président et Co- Président 6 ans et les 12 autres années comme trésorier. 
M.F – Cette fidélité est impressionnante et votre parcours dans la sphère financière du club l’est tout autant. Sans 
aucun doute, vous êtes celui qui peut nous décrire le mieux le rôle du trésorier ?  
Cette mission comportent deux volets importants, un purement économique puisque les membres de l’association 
m’ont confié la clef du coffre et l’autre administratif qui consiste à être en conformité et à jour des paiements dus à 
tous les organismes sociaux, fiscaux et les instances dirigeantes du foot pour tout ce qui concerne les 
championnats et les pratiquants . Ce sont beaucoup de documents à  tenir  mais c’est aussi un travail préparatoire 
pour la compatibilité. Coté finances, il est important que la politique du club soit clairement définie pour établir un 
budget prévisionnel et il faut trouver l’argent avant d’envisager de le dépenser…Il faut préparer les demandes de 
subventions auprès des différentes collectivités, suivre les contrats en cours, être à l’affut des nouveaux 
partenaires potentiels, facturer et assurer le suivi des encaissements. Préparer et faire les caisses pour les matchs 
qui se déroulent à Montmorillon…etc. Mon engagement c’est aussi de veiller à la bonne utilisation des fonds alors 
je regarde de prés les dépenses, les factures à régler, J’ai aussi droit de regard sur le recrutement des éducateurs 
ou des joueurs quand il y a engagement financier. Je ne suis pas seul pour tout faire, Guy Berger me donne un coup de main, il assure le suivi de la 
comptabilité avec l’expert du centre de gestion qui certifie nos comptes. 
M.F – Vous ne craignez pas d’être considéré parfois comme l’empêcheur de tourner en rond ?  
Non ! Parce qu’aucun mouvement d’argent ne doit- être négligé, c’est le nerf de la guerre. Tout se fait en accord avec les membres du bureau et du 
comité directeur. Nous avons des réunions fréquentes et s’il y a urgence à traiter nous pouvons toujours échanger par courriels. La Ligue du Centre 
Ouest a mis en place une commission de contrôle il y a quelques années et nous nous sommes donné l’obligation d’une gestion saine et rigoureuse 
parce que c’est la pérennité de l’association qui est en jeu. Il y a tant de mauvais exemples autour de nous ! 
M.F – Claude, quelque chose à ajouter ? 
La vie associative à l’Uesm est un milieu sportif ou les bénévoles et les pratiquants peuvent s’épanouir. Nous côtoyons des personnes de cultures et 
de caractères différents, c’est enrichissant et formateur. Alors aujourd’hui,  je constate avec regret, que bon nombre de difficultés surgissent par 
manque de respect à laquelle on peut ajouter l’intolérance et l’exigence. Certains deviennent utilisateurs de l’association et non plus adhérents. Ils 
ne donnent rien ou si peu, mais ils attendent beaucoup ! Décourageant pour ceux qui veulent bien faire.  Heureusement, avec la grande majorité des 
membres de l’Uesm, nous partageons la même passion, cela réconforte et apporte une juste récompense, nécessaire pour continuer à œuvrer pour 
le football et le bien être de tous nos plus jeunes. 
 

M.F- Guy Berger , vous incarnez la nouvelle génération de membre dont le club a le plus grand besoin… 
…Je suis entré dans l’association en 1994, mes enfants jouaient, je les accompagnais parce que pour moi le club ce 
n’est pas une garderie et petit à petit comme il y avait un manque de dirigeants, j’ai accepté de prendre une licence. 
Sans bénévole il n’y aurait pas d’association et les pratiquants ne pourraient pas tout assumer. Avec les activités 
sportives qui sont développés il y a aussi beaucoup de formalités administratives. 
M.F – Guy, vous êtes le trésorier adjoint et chargé de la comptabilité expliquez- nous ce que vous faites ? 
Je fais la saisie informatique de tous les comptes. Je pointe les relevées de banque avec les chéquiers et les pièces 
justificatives. J’édite les différents comptes ou les balances du grand livre selon les besoins. En début d’année civil il 
faut préparer les documents pour les déclarations fiscales des membres. A la fin de l’exercice il faut rencontrer 
l’expert comptable du centre de gestion pour clôturer les comptes et ouvrir l’année suivante. Je donne aussi un coup 
de main à Claude et je le remplace s’il est absent et si c’est nécessaire. 
M.F – Vous vous occupez seulement de la trésorerie et de la comptabilité ? 
Non je suis aussi dirigeant de la première, j’aide Patou pour diverses taches comme réserver le restaurant pour les 
collations d’avant match ou les repas quand l’équipe est en déplacement …etc. Cela varie selon les besoins et 
j’emmène souvent les joueurs. 
M.F – Guy,  quelque chose à ajouter ? 

Je suis un passionné de foot mais je n’ai pas eu la chance de pouvoir pratiquer à cause d’un accident de mobylette. Alors membre bénévole me 
permet de participer activement à la vie de l’Uesm et c’est un réel plaisir d’être aussi prêt du groupe de joueurs avec Papa’s, Bébert, et Patou. Si 
pour vous j’incarne une nouvelle génération de dirigeants ce serait bien que d’autres viennent se joindre à nous. Nous avons la capacité à bien les 
accueillir. Comme moi ils pourront vivre une belle aventure humaine. 
 

M.F – Guy Charré , Vous êtes Vice – Président, à quoi sert cette fonction ? 
C’est avant tout un engagement de tous les jours pour aider et soutenir le Président. C’est aussi participer à l’ensemble des décisions prisent à 
l’unanimité par l’assemblée générale, par  le comité directeur. Le bureau les met en place et de s’assure qu’elles soient respectées.  
M.F – Vous avez aussi la responsabilité administrative des catégories jeunes et de 
l’école de foot de l’Uesm… 
…Quand Mickaël a commencé à jouer au football, en 1987, comme beaucoup de 
parents je suivais…puis j’ai adhéré à l’association et comme le club manquait 
d’éducateurs je me suis impliqué en donnant quelques conseils aux petits camarades 
de jeu de mon fils. André Faussat qui, à l’époque était responsable de la commission 
jeunes m’a demandé si je voulais m’investir un peu plus alors j’ai aussi accepté  de 
prendre en charge la partie administrative de l’école de foot. Les différents 
responsables techniques qui se sont succéder ont eu pour mission de doter toutes les 
catégories de jeunes d’éducateurs diplômés pour accompagner les équipes dans leurs 
différentes compétitions. Mon engagement à alors pris une dimension plus 
administrative, organisation des rencontres, répartition des équipes dans l’utilisation 
des terrains, l’organisation des tournois de jeunes. Le premier samedi de juin nous 
proposons quatre tournois sur les trois stades qui sont à notre disposition et toutes les 
catégories de jeunes sont représenter. Cette formule s’épuise à cause de la date qui 
ne semble plus favorable pour rassembler un maximum de compétiteurs alors nous nous dirigeons certainement vers une organisation en 
septembre nous avons testé en début de saison pour les Poussins et les Benjamins et çà a été un succès. Mais je ne peux me passer du terrain 
alors, si je suis disponible, le mercredi après-midi je vais aux entraînements des jeunes et le samedi je donne un coup de main s’il y a besoin.  
M.F –  Vous êtes souvent volontaire pour les déplacements à l’extérieur de l’équipe première… 
…. Tous les quinze jours, Patou a des difficultés pour trouver cinq voitures alors je suis volontaire désigné d’office. C’est un plaisir d’accompagner 
les joueurs, de pouvoir passer un peu de temps avec chacun d’eux, c’est un moment privilégié. Quand ils jouent à domicile, je suis aussi avec eux,  
je fais speaker avant, à la mi-temps, pendant et après la rencontre pour animer et informer les spectateurs. Je prends également des notes pour 
faire un compte rendu de la rencontre afin que Laurent Larbalette le mette sur le site Internet du club, dés le dimanche matin. 
M.F –  Guy, quelque chose à ajouter ? 
A la lecture de tout ce qui est fait par les uns et les autres membres du bureau représentent beaucoup de boulot, de temps à consacrer mais c’est 
aussi du plaisir parce que nous partageons la même passion. Nos réunions du jeudi soir sont importantes, nous évoquons les différents problèmes, 
les difficultés, nous cherchons et mettons en place les solutions pour que tout soit bien cadré. Nous le faisons avec sérieux sans nous prendre au 
sérieux le tout dans la bonne heure et la sérénité. Je voudrais rajouter qu’il est important que les parents de tous nos jeunes prennent conscience 
que nous avons besoin d’eux. Certains  participent  déjà  activement  mais  cette aide doit être officialisée. Ils ne doivent pas hésiter à franchir le pas  
 pour devenir adhérent de l’association, nous avons un grand besoin de dirigeants accompagnateurs d’équipes, d’éducateurs, mais aussi d’arbitres. 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 


